

2028年国スポに向けての女子U-13・U-14の取り組みについて~2

【県強化委員 山岡航太郎・齊間香里】

2028年長野国民スポーツ大会での活躍が期待されるターゲット世代（今年度のU-13・U-14）の強化事業ですが、2月には下記のようなことを行いました。

まず男子ですが、2日（日）には安曇野市立穂高東中学校体育館・講堂において強化練習会を開催しました。

2月11日（祝）に行われる四地区対抗戦（Next generation much）に向けた練習試合も兼ねたこの日

は、まず松本国際高校男子バレー部監督の壬生裕之先生に「長野国スポで日本一になるために、中学生として身につけておくと良い力や考え方」というテーマで1時間ほどお話を頂いた後、セッターは壬生先生に、その他の

選手達は強化委員の指導の下でディグや繋ぎの練習を行いました。午後はチームごと課題を設定し、他地区チームとの練習ゲームによってスキルを高めたり連携を深めたりすることができました。



↑松本国際高校監督 壬生裕之先生の講演



↑ 渚江中学校男子バレー部顧問 日笠智之先生の講演会

頂きました。日笠先生は渚江中学校で全国優勝5回をはじめ、銀・銅メダルを何度も獲得したり、全日本中学選抜男子チーム監督として海外遠征に何度も行かれたりするなど、多くの経験を積まれている方です。現在のSVリーグ・Vリーグにも指導した選手達が何人も在籍しており、先日の春高バレー男子優勝の駿台学園：梅川監督やエースの川野君も先生に学んだ生徒の一人です。

そして11日には、前週と同じく安曇野市穂高東中学校・講堂にて「Next generation much」と名付けた四地区対抗戦を行いました。

この日はU-13・U-14の東北中南信各地区選抜チームに選ばれた約120名が集まり、午前中の後半は「日本一に触れる機会を」ということで東京都足立区立渚江中学校男子バレー部顧問の日笠智之先生に

「全力で生きる」というテーマでお話しを

第2回強化委員会を開催

【強化委員長 鏡味照明】



↑佐賀国スポ 5位入賞 伊藤・務台ペア(松商学園) は、男子は長野ガロンス、女子は信州ブリリアントアリーズが単独参戦しました。可能性は高くなってきましたが、あと一歩及ばずという結果でした。

JOC 中学校選抜は男女ともベスト16という結果でした。全国大会を経験していない選手が少ない中でしたが、4か月間で大きく成長した選手が多く、今後に期待したいと思います。

来年度以降に向けての課題と取り組みですが、各カテゴリーで様々な変化にどう対応するかという話題になりました。あと3年後に迫った「長野国スポ」対策では、成年種別はSVリーグの今後の動きによっては、選手強化を大きく変更しなければならないこと。少年種別では、ターゲットエイジの年代(中1～中3)の選手の育成を充実させるにはどうするか。ビーチバレー少年種別では、選手の発掘と指導者の確保などがあげられました。

ターゲットエイジの取り組みについては中学校担当がU-13, U-14の強化練習会を実施するなど活動を始めており、意識と技術の育成に取り組んでくれています。ビーチバレーに関しては、中学生の参加者が年々増加しており、その中から有望選手を発掘し、高校生になっても継続していける体制づくりを協会主導で作り上げる必要があるなどの意見が出されました。



第2回競技委員会を開催

【競技副委員長 吉川 豊】

令和7年2月1日(金)に松本市総合体育館会議室において、村上専務理事出席の下、第2回競技委員会を開催しました。今年度は11月に行われた9人制総合(男子)の全国大会の運営反省を中心に1年間を振り返り、反省点を確認しました。特に9人制総合の全国大会では、ママ連の皆様の協力もあり、スムーズな大会運営となりました。多くの皆様のご協力のおかげでもあり大変感謝しております。ありがとうございました。皆

様方にお世話になっているOBOG大会につきましては、令和7年度はOG大会に特化して実施します。多くのチームの参戦をお待ちしております。

また令和7年度の事業計画、各種大会開催についても確認しました。令和7年度は、北信越ブロックの大会、SV・Vリーグのホームゲームなど各種大会が目白押しです。皆様方のご協力をお願いします。また2028長野国スポ、全障スポに向けての準備も進んで参ります。

令和7年4月に13地区協会競技委員長会（競技研修会）を予定しています。宜しくお願いします。

もう一つ大きな変化に対応しなくてはならないのが、中学校部活動の地域移行の課題です。これは指導普及とも関わってくると思いますが、現在クラブチームとして活動しているチームが増えてきていて、そのチームが中体連の大会でもほとんど上位に入っている事。地域移行といいながらクラブチームは他地区から参加している生徒も多く、勝つことに重きを置いている傾向が強い事。子供たちを指導したいと思っている中学校の指導者がどう関わって良いのかははっきりせず、モチベーションが低下してしまっている事。地域移行した場合、学校単位での活動が無くなり、選手の発掘がしにくくなり、また選手の数も減少する事などが考えられます。

ジュニアクラブも参加者の減少が顕著にみられている事や、やりたくても保護者が送迎の負担を理由にやめさせてしまう事など、現状は厳しいものがあります。

今後、どのような変化が起こり、どのように対応すべきか苦慮する事が考えられますが、まずは3年後の「長野国スポ」に向けて最大の努力をして、バレーボール愛好者を増やしていけるよう取り組みたいと考えています。

総務委員会・13地区協会総務委員長会議を開催

【総務委員長 赤間善浩】

2月24日（月）、松本市勤労者福祉センターにおいて、13地区協会総務委員長会議を開催しました。大会運営や決算資料作成等の確認や今後予定しているJVA登録制度改革等の情報を共有しました。また、各地区の課題・要望等についても意見交換を行いました。



2024-2025 大同生命SV,LEAGUE MEN 岡谷大会

VC長野ライデンツ 捲土重来 ホームでフルセット激闘勝利！

【諏訪湖周辺協会理事長 小松 宏】

2月1日（土）の大会では、東京グレートベアーズから1セットを奪うもサービスで崩されて連続失点を喫する等、非常に「惜しい」敗戦でした。日付が変わって2月2日（日）、岡谷市は朝から小雪混じりで、寒さが身に染みる天気となりました。しかしながらコート上では熱い展開が繰り広げられました。

1セット目は長いラリーを制して5点目をもぎ取り、終盤では2連続のブロックから、フェイントやアタックを決め切って25-23で先取！ 2セット目も、サーブポイントから4連続得点もあって25-22で取り切り

ました。3セット目は一転、東京グレートベアーズに主導権を握られ、最後はミスもあり21-25。4セット目は0-3からの苦しい立ち上がりとなり、なかなか連続得点を奪えず20-25で落としました。しかし最終セットに入るや、今度はVC長野の3連続得点で波に乗ると、チェンジコートまではアタックやフェイントが次々と相手コートに炸裂。特に圧巻だったのが10点過ぎの終盤。1,248名のお客様の地鳴りのような凄まじい応援の力もあり、相手に得点を許すことなく15-7で一方向的に奪取しました。まさに、選手と観客が一体となって勝利した瞬間だと感じました。



さて、岡谷市での大会は今シーズン最後になりましたが、帰り際のお客様の嬉しそうな顔が本当に印象的で、勝利することの素晴らしさを改めて噛み締めた次第です。

最後になりましたが、本大会に関わって頂いた大会役員の皆様、また地元のボランティアの皆様、そしてこの寒い中、岡谷会場に足を運んで頂いた2日間計2,545名の観衆の皆様、本当に有り難うございました。

2024-25V.LEAGUE MEN EAST

長野 GaRons 連敗を5で止める!

【須高協会理事長 黒岩龍也】

リーグ戦も折り返し、現在、男子東地区6位の長野 GaRons (以下「長野 GR」) は、同じく5位のレーヴィス 栃木 (以下「R 栃木」) を迎えて、2月15日(土)・16日(日)に須坂市市民体育館において2連戦を行いました。リーグ初参戦となるR 栃木との対戦は、長野 GRにとって上位浮上のきっかけをつかむ大事な一戦でした。

前日セットカウント2-3で大事な一戦を落とした長野 GRは、翌16日も1セットは初めから点の取り合いが続く激しい戦いとなり、デュースとなってからも我慢の展開。両者ともに譲らずサイドアウトが続きましたが、最後は長野 GRのスパイクがR 栃木のブロックに阻まれ、29-31で残念ながら落としてしまいました。第2・3セットは、安定したレシーブから多彩なトスワークで相手のブロックに的を絞らせず優位に試合を進め、前日同様、長野 GRが連取しました。第4セットは、後のなくなったR 栃木のブロード攻撃等が要所で決まり、長野 GRは流れをつかめないまま試合が進みました。それでも観客の拍手と声援に後押しされた長野 GRの選



手らは、全員でボールを拾ってつなぎ、長いラリーを制して最後は相手の攻撃を見事にブロック。25-23で逃げ切って、長野 GRがセットカウント3-1で勝利を収めました。勝利の瞬間、満員となった観客席からは、選手らに大きな拍手と歓声が沸き上がりました。

長野 GRは、この2日間でポイントを4つ伸ばし、いよいよ生き残りをかけた終盤に入ります。次週から4週連続のアウエーゲームに期待したいと思います。3月のホームゲーム最終戦は、会場を須坂市北部体育館に移して行います。皆様の熱い御支援と御声援を是非宜しくお願い致します。

2 月 試 合 結 果

【試合結果】

☆第 25 回北信越高等学校新人バレーボール大会 (2/7~9 富山県砺波市) 大雪のため中止!

☆2024-25 大同生命 SV.LEAGUE MEN (2/1~2 VC長野:岡谷市)

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32235>

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32236>

☆2024-25 V.LEAGUE WOMEN (2/8~9 信州ブリリアントアリーズ:上田市)

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32417>

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32418>

☆2024-25 V.LEAGUE WOMEN (2/8~9 東京サンビームズ:軽井沢町)

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32419>

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32420>

☆2024-25 V.LEAGUE MEN (2/15~16 長野ガロンス:須坂市)

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32557>

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32558>

☆2024-25 V.LEAGUE WOMEN (2/22~23 信州ブリリアントアリーズ:千曲市)

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32435>

<https://www.svleague.jp/ja/form/a/32436>

3 月 スケジュール

3/1(土)	理事会運営委員会 (Web)
3/2(土)~2(日)	VC長野トライデンツHG (vs サンバーズ大阪:安曇野市)
3/8(土)	第 101 回理事会、第 28 盟団体代表委員総会 (塩尻市)
3/15(土)~16(日)	VC長野トライデンツHG (vs 北海道:安曇野市)
//	菅公学生服杯第 23 回北信越中学新人バレーボール優勝大会 (富山県砺波市他)
3/21(金)	県障がい者スポーツ大会競技運営会議 (Web)
3/22(土)~23(日)	長野ガロンスHG (vs 埼玉)
3/24(月)	県スポーツ協会総務専門委員会 (長野市)
3/25(火)	長野県スポーツ協会表彰式 (長野市)
3/29(土)	加盟団体審判委員長会議

4 月 スケジュール

4/5(土)~4/6(日)	北信越A級審判員研修会 (大町市)
//	VC長野トライデンツHG (vs 愛知:松本市)
4/12(土)~13(日)	VC長野トライデンツHG (vs サンバーズ大阪:安曇野市)
4/19(土)	北信越連盟総会 (富山市)
4/20(日)	VC長野 PRESENTS 中部日本 6 人制総合男女選手権大会 (高校の部) 県予選会